

Franckesche Stiftungen zu Halle

Paläphatus von unglaublichen Begebenheiten

Palaephatus

Halle, 1795

VD18 11712864

31. Capitel. Vom Phrixus und der Helle.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Franckephatic in the Stu

31. Capitel.

Vom Phrixus und der Helle.

Dem Phripus 2) soll ein Bock vorhergesagt haben, sein Bater sen Willens, ihn zu opfern. Er nahm daher seine Schwester zu sich, setzte sich mit ihr auf den Bock, und so brachte er sie übers Meer bis zum Pontus Eupinus. Aber dazu gehört gewiß ein ftarker Glaube, daß ein Bock,

1) Dhrirus, Cobn bes Ithamas und ber trephele, fiob mit feiner Schwefter Belle, um ben Rachs frellungen ihrer Stiefmutter ju entgeben - bie es unter andern burch ibre Rante icon einmal babin gebracht hatte, daß ber Bater ben Phrirus ppfenn wollte, - auf einem von ber verftorbenen Murter jugefchichten Bidder, ber ein golbenes Rell batte, bavon. Im Bellefpont fiel Belle bers ab; baber auch biefe Deerenge von ihr bie Bes nennung Helles pontus erhielt. Phrirus fam auf feinem Bidber gludlich in Colchis an, wo ibn ber Ronig Meetes fo wohl aufnahm, bag er ihm feine Tochter Chalciope gur Gattin gab. Dach ber bamaligen Gitte, nicht nur ben Brauten, fondern auch beren Batern Befchente ju machen, perebrte er bem Meetes bas goldene Well, welches in ber Folge Jafon mit ben übrigen Argonauten wieder holte. Phrirus wurde endlich pon feinem Schwiegervater getobtet.

Boct, ber noch bagu mit zwen Menfchen belaftet mar, gleich einem Schiffe uber's Meer geschwome men fen. Und mo maren denn auch die Dabe rungemittel fur jenen fowol ale fur diefe berges fommen? Gie werden boch nicht fo lange ges bungert haben? Phrirus fchlachtete nachber ben Bock, beffen Rath und Berfon er feine Rets tung verdanfte, er jog ibm bas Rell ab. und überreichte es dem Hetes, dem damaligen Res genten von Coldis, um feine Tochter zu erbals ten. Die felten muffen nicht bamale die Relle gemefen fenn, ba ein Ronig fur feine leibliche Sochter ein Bocksfell jum Sochzeitgeschenf ans nabm! Go menia fchatte er fie! Dun fagen amor einige, um bem Gelachter ju entgebn, es fen ein goldnes gell gemefen. War es aber bieg. fo batte es ber Ronig von einem Frembling nicht annehmen durfen. Man fagt fogar, Safon babe diefes Relles wegen das Schiff Urgo mit ben pornehmften griechischen Selben abgeschickt 2). Mber

²⁾ Jason, ber Sohn bes Konigs Aeson, in Theffas lien, wurde vom Chiron unter der Bormunds Palaphatus. E schaft

Aber Phripus war gewiß nicht so undankbar, daß er seinen Wohlthater hatte tödten sollen; und das Schiff Urgo wurde auch gewiß nicht des Felles wegen ausgelaufen seyn, und ware es auch von Smaragd gewesen. Der eigentz liche Borfall ist vielmehr folgender: Uthamas, des Aeolus 3) Sohn, und Enkel des Hellen, regierte über Phthia 4). Dieser glaubte, Krios.

fchaft feines Baters Belias erjogen. Diefer hatte feinen Bruber Hefon vom Thron geftofen. und ichidte ben Jafon, bamit er bies nicht ras den mochte, nach Coldis, bas golbene Blief. ober Rell bes Bibbers, b. i. Phrirus Schafe. abanbolen. Jafon ging mit bem Rern ber gries difden Jugend auf einem Schiffe von funfzig Rubern babin ab, und von bem Simmermanne biefes Schiffes, ber Argos bief, murbe bie gange Gefellichaft Urgonauten genannt. Jason bes Fam, burch Sulfe ber Mebea (ber Chalciope Schwefter), die fich in ihn verliebte, bas gots bene Bließ und beirathete fie. Dies goldne Fell in Often mar ein Gegenftand ber allgemeinen Bewunderung, wie bie goldnen Mepfel ber Sefpes riben in Weften.

3) Man verwechsle ihn nicht mit bem Gott ber Binde, beffen im achtzehnten Capitel erwähnt wurde. Unfer Aeolus war ein Sohn bes gellen, und Stifter bes ablichen griechischen Bolfee.

4) Phthia, eine Stadt und Landschaft in Theffas

Rriog 5), einer feiner Minifter, fen ibm febr getreu. Als nun diefer des Althamas Abficht. ben Phrirus ju tobten, merfte, fo entbecfte er fie ibm. Phrirus ruftete nun ein Schiff que. und fullte es mit vielen Schapen an. Muf bies fem Schiffe befand fich auch Cos, bes Delops Mutter. Sie nabm eine Statue aus Golb, bie fie aus ihren Schaten batte verfertigen laffen. mit ins Schiff. Rrios fcbiffte fich alfo mit bem Phrirus und ber Belle nebft ihrem Bermogen ein, und fegelte fchnell bamit ab. Selle murbe auf ber Geereife frant und ftarb; und von ibr erhielt ber Bellespont feine Benennung. Die ubrigen famen in Colchis an, liefen fich bas felbft nieder, und Phrirus vermabite fich mit ber Pringeffin bes Colchifden Ronigs Hetes, und verebrte ihm bas goldne Bild ber Gos, aber fein goldnes Bochefell. Dies ift die mabre Bes gebenbeit, sneslon dan sannen,

5) Keiss, ein Bod. Das Schiff, auf bem er fuhr, batte mahrscheinlich bas Zeichen eines Widbers.

this the ascrack mells to 2 to holde out of

ndeemin an auf des 1900 eine bedachen och de best und lieb ib, to ha to blote sen diorekte.

32. Cas